

ボタニカルニュース ~ 牧野公園情報

2026年始まりました(^ ^)♪

みなさん、あけましておめでとうございます！ボタニカルニュースの連載が始まり、今回で12回目のお正月を迎えていきます！今年も色々な公園情報をご紹介していきたいと思いますので、また一年お付き合いくださいね^ ^♪ さて、牧野公園も今では約700種類の植物たちが、四季折々に楽しめるようになりました♪これから多くの方に喜んでもらえるよう、今年もはなもりメンバーと心を込めて楽しく元気に公園づくりに励んでいきたいと思います！メンバーのみなさん、どうぞよろしくお願いします☆(新しい仲間も随時募集中です♪)冬はお花が少なくなりますが、ツンと澄んだ空気の中の公園散歩もなかなかいいものです♪ぜひ気軽にお越しくださいね☆

1月のお花ピックアップ♪

バイカオウレン(梅花黄蓮):1~3月頃
キンポウゲ科オウレン属、針葉樹林などに生える常緑多年草。町内にはいくつも群生地があります！牧野博士がこよなく愛したお花としても知られています♪公園内には博士のお墓横で大群落が広がっています！必見ですよ☆



まちまるごと植物園 SNS
開花情報はこちらでチェック!!

Instagram Facebook ホームページ



まちまるごと植物園 ~まちの植物情報~

★まちまるごと植物園 ミステリーツアー★ ~バイカオウレン編~ 開催します^ ^!

行先内緒で佐川町内の植物スポットをめぐる『まちまるごと植物園・ミステリーツアー』！早春は牧野博士がこよなく愛したお花「バイカオウレン」のシーズンです！そこで、今年もバイカオウレンに特化したツアーを開催したいと思います♪町内にはバイカオウレンの群生地がたくさんあり、地域の方や個人でお手入れしている所もあれば、ほとんど知られていない自生地もあります！今回はその中の数ヶ所をめぐり、かわいく健気に咲く春の妖精たちを楽しんで頂きたいと思います♪(どこに行くかは当日のお楽しみ！)またツアーの最後には、交流の時間も設けたいと思います^ ^なお貴重な植物なので、参加希望者にはバイカオウレンを大事に見守っていただくことに同意の上での参加にしたいと考えています。

このツアーが佐川の宝物や新たな魅力の発見と、植物好きな方々の交流の場になりますように♪

みなさんのご参加、心よりお待ちしています☆

- 日 時: 2月21日(土) 8:30 ~ 13:00
- 集合場所: 観光駐車場
- 参 加 費: 700円(交流会費)
- 定 員: 15名程度
(定員数を超える場合は佐川町民の方を優先します)
- 準 備 物: 散策ができる格好、飲み物
- 申込締切: 2月12日(木)
- 申 込 先: まちづくり推進課 0889-22-7740
※雨天決行です！



▲加茂のバイカオウレン
(今回のツアーでは残念ながら行きません^ ^;)

~高吾北消防本部からのお知らせ~

問 高吾北消防本部(署) 電話 0889-26-2111

火災予防条例改正にともなう高吾北消防本部からのお知らせ

令和8年1月1日から「林野火災注意報・警報」が運用開始されます！



令和7年2月26日に大船渡市で大規模な林野火災が発生しました。この火災による延焼範囲は約3,370ha(佐川町の約3分の1の面積)となり、死者1名のほか226棟の建物に被害が生じました。

また、今治市や岡山市でも避難指示が出るほどの大規模な林野火災が発生しました。

そこで、国からの通達により、林野火災への対策として火災予防条例を改正し、令和8年1月1日より「林野火災注意報・警報」が運用開始となります。

火災が発生しやすい気象条件になった時に発令することができるものです。

林野火災注意報・警報とは

林野火災が起りやすい時期に、林野火災の予防上「注意」が必要と判断される気象状況になった時に発令するものです。

火の使用制限

火災予防のため、「注意報」発令時には以下の制限について努力義務が課せられます。

さらに、より危険な状況になり「警報」が発令された時には以下の制限について義務が課せられます。

- (1) 山林、原野等において火入れをしないこと
- (2) 煙火を使用しないこと
- (3) 屋外に置いて火遊び又はたき火をしないこと
- (4) 屋外においては、引火性又は爆発性の物品その他の可燃物の付近で喫煙をしないこと
- (5) 山林、原野等の場所で喫煙をしないこと
- (6) 残火(たばこの吸い殻を含む)、取灰又は火粉を始末すること

発令時の周知方法

林野火災注意報・警報が発令された場合

- ・町の防災行政無線等
- ・消防本部のホームページに掲載などにより、周知、広報を行います。



— ところニュース — <北海道 北見市>

第46回NHK杯カーリング選手権大会

— 聖地で魅せる渾身の一投 —

11月22日~24日、アドヴィックス常呂カーリングホールで第46回NHK杯カーリング選手権大会が行われ、道内などから43チームが参加しました。

この大会は、カーリングの聖地常呂町で行われる国内最大規模のオープン大会として、カーリング愛好家に親しまれています。

氷上では、見事なショットに仲間同士で喜び合うシーンも見られ、熱い戦いが繰り広げられました。

また、常呂町のカーリングチーム「ロコ・ソラーレ」や「ロコ・ドラゴ」の選手たちも別々のチームを編成し大会に参加。歴史のある大会を盛り上げました。

